

芳養公民館だより

未来へつながる道
田辺市
JUNCTION TO THE FUTURE

令和4年2月号 No.461

発行：芳養公民館 館長：小川 鏡 主事：宮畑 直弥

住所：田辺市芳養松原一丁目15-8

電話：0739-22-1429 FAX：0739-23-1909



卓球大会を開催しました

令和3年12月17日（金）田辺市体育センターで、芳養公民館卓球大会を開催しました。

男女9チームの参加があり、互いに交流を深めました。男子は『田中チーム』、女子は『芳養明洋Bチーム』がそれぞれ優勝しました。ご参加いただきました皆様、ありがとうございました。



芳養地区成人式が開催されました

1月9日（日）芳養大神社で、芳養地区成人式が開催されました。今年度は、新型コロナウイルス感染拡大防止のため、感染防止対策を講じた上での開催となりました。

参加された新成人の皆様は、久しぶりに会う友人たちとの再会を喜び合っていました。

新成人の皆様、本当におめでとうございます。



ソフトバレーボール大会を開催します

芳養公民館では、下記の日程でソフトバレーボール大会を開催します。なお、新型コロナウイルス感染症の影響により中止となる場合があります。

【日時】令和4年2月24日（木）

・受付：午後7時～ ・開会式：午後7時15分～

＊練習日は、令和4年2月18日（金）午後7時30分～

【場所】田辺市体育センター（大屋体育館）

【参加資格】芳養公民館区在住又は在勤の方

【チーム編成】①男子の部、女子の部ともに1チーム4名とする。（2名補欠登録可）

＊原則として地区単位で編成。できない場合は、2地区以内で編成。

②学生不可。

③男子の部に女子の出場は可。ただし、女子の部に重複して参加はできません。

【参加申込】2月18日（金）までに芳養公民館までお申込みください。

【お問合せ】芳養公民館（電話：0739-22-1429）

令和4年度 市民税・県民税の申告について

市民税・県民税の申告が始まります。

申告期間は、2月16日（水）～3月15日（火）（土、日、祝を除く。）です。

受付時間	受付会場
午前9時～午後4時	田辺市役所別館3階 大会議室

また、下記の日程で休日申告受付及び出張申告受付を開催いたします。なお、マイナンバー（個人番号）の記載と、番号確認及び本人確認書類が必要ですのでご注意ください。（*詳しくは税務課までお問合せください。）

【休日受付日程】

受付日	受付時間	受付会場
2月19日（土）	午前9時～午後3時	田辺市役所本庁舎2階 税務課

【出張受付日程】

受付日	受付時間	受付会場
3月3日（木）	午前9時30分～正午	芳養公民館1階 大集会室

■申告時に必要なもの

- ①申告書（自宅に送付されていない方は、申告会場に用意してあります。）
- ②源泉徴収票（無い場合は、給与明細など収入の内容がわかるもの）
- ③生命保険料・地震保険料の控除証明書（保険会社から発行された証明書）
- ④社会保険料の確認書・領収書等（国民年金は日本年金機構が発行した証明書等）
- ⑤医療費控除の明細書（医療費通知により、明細の記載を省略する場合には、医療費通知の原本の添付が必要です。）
- ⑥配偶者特別控除を受けようとする人は、配偶者の収入の分かるもの
- ⑦営業などの事業所得や不動産所得の申告をする人は、収入・経費の明細書
- ⑧マイナンバーと本人確認ができる書類（*詳しくは税務課までお問合せください。）
- ⑨代理で申告される場合は、納税義務者本人のマイナンバーが確認できる書類（写しでも可）・代理人の本人確認書類・委任状が必要となります。

※申告にお越しになる際は、マスクの着用をお願いいたします。

【お問合せ】税務課市民税係（電話：0739-26-9920）

2月の古紙回収予定日【第1・第3 火曜日】

1日(火)・15日(火)

◎当日の午前中に、芳養公民館前の駐輪場スペースに出してください。

◎回収できるものは雑誌・新聞・ダンボールです。

◎必ず紙ヒモでくくってください。

※回収日以外は、回収できませんので持ち込まないでください。



新型コロナウイルス感染症の予防に努めましょう

芳養小学校



令和3年度 第10号
健・考・和 文責 木村 真由美
TEL 22-1422

鬼を想う

もうすぐ立春。暦の上では春を迎えます。そして、その前日が節分です。節分は豆まきをして、鬼を追い払う風習があります。

昔は「季節の変わり目には邪気が入りやすい」と考えられていました。「鬼」は邪気や厄の象徴であり、災難や病気など人に降りかかる悪いことや、私たちの心にすむ弱さや醜さを「鬼」と表しました。

一般的には、「鬼は外、福は内」とかけ声をかけながら、悪いものは外へ追い払い、幸せを家へ呼び込もうと豆まきをします。しかし、地域によっては、「鬼は内」と言うところもあるようです。

「悪いものを退治する鬼」「悪いものから守ってくれる鬼」もいる。また、私たちの心の中には、良い悪いで分けられない様々な心があるからだそうです。

「鬼は内、福は内」「鬼は内、福は外」

岡山県のとある神社では、「鬼は～内！福は～内！」のかけ声で、鬼に優しい豆まきが行われているそうです。この神社の「鬼は内」のはじまりは、言い間違いだったとのこと。ご祭神はこの言い間違いを叱ることなく、このように受け入れたと語り継がれています。

「今夜はどの家からも鬼は追い出されて寒さで震えていることだろう。1軒ぐらい温かく迎え入れる家があってもよいではないか。もしも鬼が内に入ってきたら、その鬼を福に導いてやろう。」

さらに面白いことに、「鬼は内、福は外」と一般的なかけ声と真逆になっている地域もあるそうです。これは、「我が家に邪悪な鬼を招き入れ福を外に出せば、その地域に住んでいる人たちにより多く福が訪れ幸せとなり、巡り巡って自分たちも幸せになる」という考え方です。

「鬼＝悪」と思い込んでしまいがちですが、鬼に対するいろんな見方や考え方があることを知ってからは、節分の季節になると鬼を想うことが多くなりました。

「鬼は外」「鬼は内」のかけ声とともに、自分の心に潜む「鬼」を自覚し、受け止め、上手に付き合っていくことも大事なこともかもしれません。

1年で最も寒い時期ですが、春のような温かさを心に持って、健康に留意しながら今年度のまとめをしっかりとしていきたいと思います。

大坊小学校



清く 高く のびのびと 2月号
～子どもの姿に成長が見える学校をめざして～



1年間のまとめをしていかなければいけない3学期ですが、「1月は行く」「2月は逃げる」「3月は去る」という言葉があるように本当にあっという間に過ぎていきます。卒業式、修了式に向けて、しっかり取り組んでいきたいと思えます。

寅年は、新しく何かをはじめたり、成長したりするという勢いのある年だそうです。目標をしっかり持って、大きく成長してほしいと思えます。そこで、子どもたちが考えた今年の目標を紹介します。

今年の目標

- ※一輪車をがんばる。(1年生)
- ※友だちとなかよくする1年にしたい。(2年生)
- ※時計をしっかり見て、5分前に集合する。(3年生)
- ※勉強では、間違いの分析をしっかりする。(4年生)
- ※下の学年をひっぱっていく。(5年生)
- ※自分から進んで困っている人を助けたい。(6年生)
- ※将来のためにたくさんのことに挑戦したい。(6年生)
- ※今よりみんなに頼られる3学期にしたい。(6年生)
- ※勉強もスポーツもできるようにになりたい。(6年生)



こうして見てみると、6年生は中学校進学に向けてしっかり目標を立てています。5年生は、4月から最上級生になる自覚が表れていて頼もしいです。

そろった靴

「3学期は、『さ』『し』『す』『せ』『そ』を頑張り、これを大坊小学校の当たり前にしていきましょう。」と話しました。

みんなが意識して靴箱の靴をきれいに揃え出すと、本当に気持ちよい玄関になります。



しめ縄づくり

毎年、大坊小学校では、白楽会の方に全校でしめ縄作りを教えてくださいています。高学年は慣れた手つきで縄をなっていました。初めてしめ縄づくりをする1年生も、みんなに助けをもらいながら縄をなっていました。出来上がったしめ縄は、お家に持ち帰り、お正月に飾りました。

また、学校にも、松下彰二さんが作った立派なしめ縄を飾ってくださいました。

白楽会の皆さんのおかげで、今年も良い年を迎えることができました。ありがとうございました。



明洋中学校



「自主・自律・連帯」 2月号
～鬼は外、福は内～

向春の候、地域・保護者の皆様方におかれましてはますますご健勝のこととお喜び申し上げます。

2月と言って思いつく行事に「節分」があります。節分とは「鬼を追い払って新年を迎える、立春の前日の行事」で、今年は2月3日です。旧暦で言う大みそかにあたり、地域によっては、「年越そば」ならぬ「節分そば」を食べる地域があるようです。また、今年の恵方は「北北西やや北」だそうです。

さて、学校では1月11日から3学期が始まりました。3学期は一番短い学期となります。学年の総仕上げの大変大切な学期でもありますので、気持ちを引き締めて頑張っていこうと思っています。特に3年生にとっては中学校最後の学期であり、これまでの努力の成果が実る学期です。高校入試もありますので、焦らず着実に学習に取り組んでほしいと思えます。

◇みごと金賞！ 田辺西牟婁地区アンサンブルコンテスト

昨年12月26日(日)、紀南文化会館にて、田辺西牟婁地区アンサンブルコンテストが行われました。本校プラスバンド部が出演し、素晴らしい成績を収めました。主な結果は次の通りです。

- 木管四重奏(金賞)
内海詩音 三栖結華 中井七紘 金城虹心
- 金管五重奏(金賞)
加納寛大 瀧本吏杏 岡悠花 出井位来 森心々菜
- 打楽器三重奏(金賞)
千田和佳奈 小森ひより 坂本果楓

◇花植えボランティア活動を実施

1月22日(土)、NPO花つぼみ会の皆さんと本校のボランティアの生徒で花植えを行いました。今回はテニス部の皆さんがボランティアに参加してくれ、弓道場駐車場横の花壇と学校の中庭、明洋中近くの花壇にそれぞれ花の植え付けをしました。植えた花は、パンジーやなでしこ、そしてチューリップなどです。春過ぎまで鮮やかな花を咲かせてくれると思えます。楽しみです。



◇田辺西牟婁中学校駅伝大会

昨年12月25日(土)、旧白浜空港跡地において、田辺西牟婁中学校駅伝大会が行われました。男女の駅伝の部とマラソンの部に参加し、健闘しました。結果は次の通りです。

- 男子駅伝の部 9位
2区 区間3位 佐々木瑛志(3年)
- 女子駅伝の部 6位
3区 区間3位 谷口莉子(1年)
4区 区間3位 岡本心優(3年)
- 女子マラソンの部 4位 田中優衣(3年)